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令和６年第２回木島平村教育委員会定例会会議録 
 

 

 

１ 開催日時   令和６年２月２１日（水）１４：５８～１７：０４ 

 

 

２ 場  所   木島平村役場 議員控室 

 

 

３ 出  席   教 育 長   関  孝志 

教育長職務代理者   角田 道夫 

委     員   月岡 英彦 

委    員   芳川 文子 

委    員   梅嵜 舞子 

 

４ 出席した事務局職員 

         子育て支援課長   島﨑かおり 

         生涯学習課長   髙木 良男 

         子育て支援係長   芳川  誠 

生涯学習係長   湯本  敦 
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１ 開  会  午後２時５８分 

 

２ 前回会議録朗読承認（署名） 

令和６年１月24日開催の令和６年第１回木島平村教育委員会定例会会議録について、 

島﨑子育て支援課長が朗読し出席委員全員が内容を確認のうえ、承認し署名した。 

 

３ 教育長報告 

〇２月 15日開催の村校長教頭会時に、関教育長が小中学校長教頭に指示した事項、協議事 

項について  

（１）指示事項 

①非違行為の根絶に向けて 

   ・児童生徒性暴力・わいせつな行為・ハラスメント防止に向けて 

   ・体罰の根絶について 

   ・飲酒運転根絶について 

②学校運営について 

   ・年度末の事務処理・外部への提出書類には十分な目配りを 

   ・児童生徒・職員の安全確保に向けた指導を 

   ・新たな内容を立ち上げる際は、これまで行っていたものを安易に削除するので 

はなく、別の方法で取り組めるかを検討する。 

   ・目の前の児童生徒は、私たち（大人）を存在であることを確認したい。 

③見直すことで再確認を 

     ・令和５年度の学校運営の早めの振り返りと令和６年度の学校運営の具体化を 

（２）協議事項 

・令和５年度教職員勤務時間調査結果を経て、令和６年度の改善内容について 

・令和６年度小・中学校９カ年で学ぶ「ふるさと学習」について 

・生活科、総合的な学習の学習内容について 

・学校内外での居場所づくり、環境整備（人的・物的）について 

・９カ年を見通した学校行事のあり方について（宿泊学習を含め） 

・保小中一貫教育を推進するために年２回開催している「木島平村小中学校合同 

職員会」の課題と改善点について 

 ・小学校修学旅行の行程に、桐朋学園大学の施設見学、音楽鑑賞を組み入れるた 

めの具体化を図る。 
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４ 議事 

 （１）議案第２号～第６号  

①木島平村奨学資金貸付基金条例の全部改正について  

②木島平村奨学資金貸付規則の全部改正について 

③令和５年度木島平村一般会計補正予算（第９号）について 

④令和６年度木島平村一般会計予算について 

⑤令和６年度木島平村奨学資金貸付事業特別会計予算について 

     

関 教育長 

 

島﨑課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

島﨑課長 

 

 

関 教育長 

 

 

 

 

 

関 教育長 

 

 

 

島﨑課長 

 

 

芳川係長  

 

４番の議事に入ります。資料１、お願いいたします。 

 

議案集の議案第３号を除いて、議案第２号、第４号、第５号、第６号 

については、条例、補正予算、来年度の当初予算の関係で、２月 29日 

開会の３月定例村議会で上程する教育委員会に関わるものになりま 

す。その部分について本日説明をさせていただき、承認をお願いするも 

のです。議案第３号の規則の改正については、議案第２号の条例に基づ 

いて規則を改正するものでありますが、規則の改正は議会の議決事項 

ではありませんので、本日、教育委員会定例会で承認をお願いするもの 

です。先に議案第２号と第３号まとめて説明させていただきます。 

 

①木島平村奨学資金貸付基金条例の全部改正について 

②木島平村奨学資金貸付規則の全部改正について 説明 

 

議案第２号、木島平村奨学金貸付基金条例の全部改正について、第３ 

号、木島平村奨学資金貸付規則の全部改正の２件について承認をいた 

だくといくということですが、いかがですか。 

 

 （委員全員承認） 

 

 ありがとうございます。 

  議案第４号、令和５年度木島平村一般会計補正予算第９号について 

説明をお願いします。 

 

③令和５年度木島平村一般会計補正予算（第９号）について 

概要説明 

 

〇子育て支援課に係る令和５年度木島平村一般会計補正予算（第９ 

号）について説明 
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湯本係長 

 

 

関 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

島﨑課長 

 

芳川係長 

 

 

湯本係長 

 

 

芳川係長 

 

 

関 教育長 

 

 

 

 

 

関 教育長 

 

〇生涯学習課に係る令和５年度木島平村一般会計補正予算（第９ 

号）について説明 

 

ご質問はございますか。 

 

（特段質問なし） 

 

よろしいでしょうか。３月議会へ提案してということになりますが、 

お認めいただいたということでお願いしたいと思います。 

それでは、第５号議案、令和６年度木島平村一般会計予算についてお 

願いします。 

 

 〇令和６年度当初予算の概要について説明 

 

④子育て支援課に係る令和６年度木島平村一般会計当初予算につい 

て説明 

 

④生涯学習課に係る令和６年度木島平村一般会計当初予算について 

説明 

 

⑤令和６年度木島平村奨学資金貸付事業特別会計当初予算について 

説明 

 

  ありがとうございました。丁寧に説明していただきました。何か質問 

はございますか。こちらも３月議会に提案するものですが、教育委員会 

としてお認めいただいたということでよろしいでしょうか。 

 

  （委員全員承認） 

 

ありがとうございました。 
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５ 協議 

 （１）木島平村小・中学校 令和６年度学校運営の重点及びグランドデザインについて 

 

関 教育長 

 

 

髙木課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 教育長 

 

 

 

 

 

 

角田教育長

職務代理者 

 

 

関 教育長 

 

 

 

  協議ということで、小中学校の令和６年度の学校運営の重点及びグ 

ランドデザインの説明をお願いします。 

 

それでは、お手元のＡ３の紙をご覧いただければと思います。こちら 

は、２月 15日のコミュニティ・スクール推進委員会で各学校より提出 

されたものです。このグランドデザインについては、３月５日に行われ 

る学校運営協議会で承認をいただき、正式なものになる段取りですが、 

その前段で教育委員の皆様にもご覧いただき、ご意見を伺わせていた 

だければと思います。特に小学校グランドデザインについては、一番 

右上の四角の中に、保護者・地域の願いとして、ふるさと木島平の心に 

刻んでほしいという地元の願いがありますが、「ふるさと」という文言 

としてあまり入っていないということがあります。一方、中学校の方 

は、２枚目の一番左側、ふるさと教育として木島平の文化や伝統を再発 

見する場や、ルクセンブルク交流での異文化体験、文化を育む学校教育 

づくりを目指すとしており、具体的に「ふるさと」とは何なのか、それ 

に対してどういう関わり方をしていくのかということが、明確に示さ 

れております。小学校の方が若干その辺の色合いが少ないのですが、皆 

様からご意見をいただきたいと思います。 

 

いかがでしょうか。これは学校のマニフェストになります。誰に向け 

て発信しているかということが大事で、教師の自己満足ではなく、保護

者や周りに向けてのものでなければなりません。例えば、今、課題にな

っていることやＩＣＴ、学力とか生きる力などの記載も必要だと思い

ます。グランドデザイン自体の承認ではなくて、重点・方向性の承認に

なります。 

 

   重点とありますが、具体的に学校で何をするのかわかないため、想 

像しにくいです。これを位置づけることによって、何がどうなるのか議 

論にならないですし、意見を出しにくいと思います。 

 

   学校では、この重点をさらに細かく文章化して具体的に取り組んで

いきますので、検証していくことは必要だと思います。協議ですが、学

校運営協議会で意見が出ることも含めて、現在、こういうことで進んで

いることをご承知ください。いかがでしょうか。 
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梅嵜委員 

 

 

 

関 教育長 

   これを学校でもよく目にしますので、こうゆう重点に基づいて活動 

していることがわかり、その取り組みの効果をお便りとかで知ること

ができますが、もう少し具体的に知りたいと思います。 

  

校長教頭会で、皆さんの意見を伝えるようにします。 

   

 

 

 

６ 報 告 

（１）行事等の共催後援承諾について   

   島﨑子育て支援課長が、資料に基づき、Theきじま株式会社から申請があった「2024  

Theきじまスノーパーク CUP GSLスキー競技大会」について、教育長専決により令和６ 

年２月 15日付で後援承認した旨報告した。 

 

（２）保育園及び小中学校の状況について 

島﨑子育て支援課長が、資料に基づき１月の保育園及び小中学校の状況について 

報告した。  

 

７ その他 

（１）当面の日程（諸行事・会議等） 

島﨑子育て支援課長が、当面の諸行事・会議等の説明をした。次回定例会について 

は、３月 2７日（水）午後３時から開催することを説明した。 

島﨑子育て支援課長が、資料に基づき令和６年度教育委員会定例会開催日程（案）に 

ついて提案し、全委員が了承した。 

 

（２）その他 

   島﨑子育て支援課長が、資料に基づき山ノ内町教育委員会教育委員の異動について報 

告した。 

 

 

８ 閉 会  午後５時04分 

 

関 教育長が閉会を宣言した。 
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 以上、会議の顛末を記録し、相違ないことを証するため署名する。 

 

 

 令和６年２月21日 

 

 

    教 育 長 

 

    教育長職務代理者 

 

    委 員 

 

    委 員 

 

    委 員 

 

 

 

 


